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Commune de Vernier -.-

B ULL ET I N D 'INf OR MA TION DE LA (OMMU~E DE VERNIER 

Au Lignon, la démocratie 
descend dans la rue 

Entre la première ébauche du fameux «contrat de quartier» du 
Lignon, présenté à fin 2001 par les autorités cantonales, et 
le récent aboutissement, le projet a complètement changé. 
La priorité n'est plus à la police de proximité, mais à 
l'implication des acteurs de la société civile locale. C'est-à
dire l'ensemble des habitants de la cité souhaitant faire 
évoluer son cadre de vie. Pour ce faire, il leur suffit de remplir 
une «fiche-projet». Notre dossier. 

Découvrez les 20 candidats verniolans au Grand Conseil page 8 
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Au Lignon, la démocratie descend dans 
la rue 

C ette fois-ci. ça y est ! Le 
«contrat de quartier. du Lignon est en 
marche. De quoI s'agit-il ? C'est le 
cadre par lequel la commune de Ver

nier s'engage à mettre en oeuvre, de 
façon concertée avec l'Etat (par des 

partenariats ponctuels) et d'autres par
tenaires (citoyens, commerçants, as
sociations locales, paroisses. enfants 

issus des parlements des écoles, elc,) 
des actions répondant à des besoins 

identifiés par les personnes concer
nées. 

Les premiers projets concrets présen
tés par la population vont très bientôt 

être examinés et relayés auprès des 
autorités politiques communales. En 

effet, le 13 juin dernier s'est tenue la 

première assemblée publique durant 

laquelle quelque 120 personnes ont 

pu prendre connaissance du projet de 

contrat de quartier, les attentes de la 

population sont grandes, notamment 

en ce qui concerne les problêmes 

d'incivilité (graffitis, dépôts sauvages) 

et en matière d'animation de la Cité du 

Lignon. Durant cette même soirée, les 
13 membres du Comité de pilotage 

ont été désignés. JI s'agit de l'organe 

faitier du contrat de quartier, Il est 

composé des personnes qui peuvent, 

par leur position, engager les ressou r

ces nécessaires aux différents projets 

présentés par les fiches-projets. On 

trouve ainsi deux membres de l'exécu

tif communa l (Messieurs Thierry 

Apothéloz et Georges Zufferey, Maire 

et Président du comité), sept élus 
du législatif verniolan, soit un par 

parti (Sandrine Olmo, Otto Caduff, 
Eric Dubath, Eduardo Herrera, 

Eric Sauvain, Pierre Ronget et Pierre 

Terry), et quatre représentants d'im

portantes composantes de la Cité: 

Gisèle Zanone présidente de l'Asso
ciation des locataires du Lignon. Ro

ger Froesch pour l'Association gene
voise du Coin-de-Terre Groupement 
Aïre-Grandchamp, Marc Snelders pour 

le Comité central du Lignon et Yves 
Droz de l'Association des commer
çants Lignon-Shopping. 

Tous les membres désignés 

Ces derniers se sont déjà réunis à 
deux reprises, le 30 juin et le 25 août. 
Lors de sa première réunion, le Co
mité de pilotage a désigné les mem
bres du Groupe de projets. Ce groupe 

se réunira tous les quinze jours afin 
d'examiner les fiches-projets. Tous 

les candidats pour ce Groupe de pro

jets qui se sont présentés suite à 
l'appel public lancé lors de l'assem

blée publique du 13 juin dernier ont 
été retenus. Ils sont également 13. 
On y trouve une représentante de 

l'Association des parents d'élèves du 
Ltgnon (Katla Sauvain), un représen

tant de l'Association des intérêts 
d'A'lre-Le Lignon (Robert Sorgls), le 
.travailleursocial hors mur .. du Lignon 
(Djamel Tazamouchtl, le responsable 

du centre paroissial protestant d'Aire
Le Lignon (Maurice Gardiol), une en
seignante de l'école du Lignon (Chan

tai Cominolil, une représentante de la 
Maison de quartier d'Aï re-le Lignon 

(Chantal Longchamp), une représen
tante du Centre d'action sociale et de 
santé (Florence Creltol), ainSI Que 
divers habitants (Christiane Schaller. 

Karin Bave. Rolf Hunziker, Sentha 
Laurent, Luca di Stefano et Philippe 

Mahassen). 

Il faut aussi relever que lors de sa 
première réunion qui s'est tenue le 30 
juin, le Comité de pilotage a pris la 

déCision Que la permanence allait 
s'installer dans le poste des Agents de 

~ • , 
! 
• 
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Un long processus d'accouchement 

Il faut sesouvenir Que ce projet a été 
initié par les selVlces de police du 
canton et présenté à la commune à 
la fin de l'année 2001. Intéressée 
par l'idée de proximité, la commune 
s'est dite disposée à ce que le Lignon 
serve de base à cette expérience, Il 
fallait toutefois Que d'autres aspects 
de la proximité soient également 
pris en compte. En outre, il fallait 
s'assurer Que l'État allait bel et bien 
soutenir cette initiative, dans la 
mesure où un certain nombre d'ac
teurs sur le terrain dépendent de 
l'État. Enfin, Vernier ne souhaitait 
pas que la police garde le contrôle 
de ce projet, qui aurait alors une 
connotation trop sécuritaire. 

Il a fallu presque un an de corres
pondance et d'entretiens pour Que 
l'État, fidèle à son discours tenu lors 
de la prestation des conseillers d'État 
à la cathédrale Saint-Pierre, sou
tienne officiellement ce projet et 
délègue une personne dans le groupe 
de travail constitué à l'occasion. 
Une séance publique a eu lieu le 15 
mai 2003 au Lignon, en présence 
de la représentante de l'État, Elisa
beth Reusse-Oecrey, ex-députée 
socialiste. Un certain nombre de 
personnes se sont déclarées ouver
tes et prêtes à participer à l'élabora
tion de ce projet. On parle depuis 
lors du _groupe du 15 mai». 

Mais l'État n'a finalement pas donné 
suite à son soutien, les différents 
départements qui le composent 

ayant visiblement des notions diffé
rentes de la proximité. De guerre 
lasse, Elisabeth Reusse-Oecrey a jeté 
l'éponge et la délégation du Conseil 
d'État à la proximité a été dissoute. 

Entre temps, des élections municipa
les son t intervenues. Le nouveau 
Conseil administratif entend poursui· 
vre le projet de contrat de quartier, 
fidèle à son propre programme de 
législature basé sur la proximité, la 
participation et la prévention. Afin de 
concrétiser sa volonté, il a imaginé 
constituer un groupe de travail. En 
novembre 2003, une proposition au 
Conseil municipal a été déposée pour 
que ce dernier délègue deux repré
sentants dans ce groupe de travail. 
Cette proposition n'a pas été jugée 
digne d'intérêt. Une nouvelle délibé
ration a alors été élaborée et soumise 
au printemps 2004 aux élus. Cette 
fois-ci, il a été demandé de pouvoir 
travailler avec le -groupe du 15 mai. 
afin d'affiner le projet. Un groupe de 
travail s'est constitué avec notam
ment un membre par parti. Ce dernier 
a auditionné les conseillers d'État 
Micheline Spoerri et Pierre-François 
Unger, entre autres. L'association des 
locataires du Lignon a rejoint ce 
groupe. 

Une seconde version du projet de 
contrat de quartier est alors revenue 
le 22 juin 2004 devant le Conseil 
municipal, après avoir été examinée 
en commission sécurité et social. 
Une discussion nourrie a porté sur le 

prix et la durée de l'expérience. Un 
projet d'amendement déposé par le 
POC, modifiant assez sensiblement 
l'esprit du contrat de quartier avec 
la réduction du nombre de groupes 
de projets, a été déposé. 

Finalement. l'ensemble a été ren
voyé en commission. Certaines des 
propositions de Pierre Terry (POC) 
ont été retenues, dont la diminution 
du nombre de groupes et la réduc
tion du crédit de 300 000 francs à 
135 000 francs. Les élus ont ac
cepté le projet de contrat de quar
tier et le crédit y afférent le 5 octo
bre 2004 par 25 oui, 5 non (1 Let 
4 UOC) et 2 abstentions. Il s'agit 
d'une somme de 40 000 francs 
concernant la mise en place en 
2004, puis de 135000 francs pour 
2005 et 135 OOOfrancs pour 2006. 
Une fois le délai référendaire échu, 
les autorités ont pu aller de l'avant 
en décembre 2004. 

Les partis ont entre temps désigné 
leur représentant au Comité de pilo
tage (lire le texte principal). Tandis 
que le Conseil administratif s'est 
réuni en avril dernier afin de discu
ter spécifiquement du projet. Il a 
été décidé de convOQuer la pre
mière assemblée de quartier pour 
l'informer du lancement du projet le 
13 juin dernier. A cette fin, un 
papillon tout ménage a été distri
bué à l'ensemble de la population 
d'Aire-Le Lignon. 

S.G. 
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sécurité municipale (ASM). En outre, 
il a mandaté le Secrétaire genéral de 
la commune, Patrick Leuba, pour de
finir un logo et établ ir un cahier des 
charges de la permanence. Quelques 
transformations sonl justement en voie 
de finalisation . En effet, la perma

nence doit ouvrir ses portes en sep
tembre. L' idée est Qu'elle soit acces
sible quatre demi-journées par se
maine, en dehors des heures de bu 
reau. Quatre candidatures ont déjà 
été reçues pour tenir la permanence, 
notamment celle de l'Association des 
Intérêts d'Aire-Le lignon et celle de 
l'association des parents d'élèves du 
Lignon. Une indemnité a été prévue à 
cette fin , C'est justement lors de sa 
séance du 25 août Que te Groupe de 
projets a décidé Qui va assurer la 
permanence et quelle formation de
vra être dispensée à ces personne(s). 
Rappelons Que ce lieu assurera à la 
fois l'Information à la population, l'ac
cueil, l'écoute et la collecte de rensei
gnements, 

Les fiches-projets 

La fiche-projet est l'instrument de 
base du concept verniolan de contrat 
de Quartier. Pour se voir concrétiser, 
un projet présenté par un citoyen du 
lignon devra être déCrit au sein d'une 
fiche-projet. Ces fiches seront dispo
nibles à la permanence, mais aussi 
dans la plupart des commerces de la 
cité, Il devrait aussi pouvoir être 
téléchargé depuis l'adresse Internet 
www,vernier.ch ou être demandé au 
moyen de l'adresse cournel : 
contrat-guartier@vernjer ch, Ces fi
ches doivent ensuite être transmises 
à la permanence, 

Le Groupe de projets examinera les 
fiches-projets afin de voir: si elles 
répondent à un beSOin, si les buts 
Visés sont conformes aux trois buts 
généraux du contrat de Quartier (amé
lioration de la qualité de vie, nouvelle 
dynamique de quartier, accroissement 
du sentiment de sécurité), si elles 
seront à même de s'autoporter au 

bout d'un certain temps, c'est-à·dire 
de vivre par elles·mêmes et de renon
cer aux moyens exteneurs éventuel· 
lement mis à disposition dans la 
phase de lancement. D'autres critè
res sont également prévus: le projet 
doit par exemple utiliser autant que 
faire se peut les structures en place; 
la mise en place du projet dOit sefalre 
en favorisant au maximum les parte
nariats et en priVilégiant l'insertion et 
l'intégration des divers acteurs lo
caux. 

L'idée est de choisir rapidement un 
premier projet et de le faire avancer 
aussi vite que pOSSible. Sans vouloir 
préjuger des projets qui pourraient 
être envisagés, voici quelques exem
ples de fiches-projets: 

- la formation des concierges à la 
médiation pour la prévention des 
dégâts immobiliers et mobiliers: 

-la création d'un centre administratif 
public où se tiennent les services 
administratifs de la mairie, la police, 
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le Centre d'action sociale et de santé, 
les éducateurs, etc. 

- la mise en place d'une bourse 
d'échange de compétences et de ser
vices entre habitants; 

- la création d'une bibliothèque vir
tuelle par la mIse en commun de 
toutes les ressources du quartier en 
livres et autres supports; 

- le parrainage des enfants des instItu
tions de la petite enfance par des 
personnes âgées; 

- l'ouverture des restaurants scolaires 
à la population pour favoriser les 
échanges intergénérationnels; 

- l'ouverture de stages dans les com
merces et entreprises locales pour les 
Jeunes du quartier; 

- l'organisation d'animation pour les 
aînés par les centres de loisirs; 

- l'organisation de cours et de jour
nées destinées a responsabiliser les 
propriétaires de chiens; 

-la mise en place d'un comité culturel 
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de quartIer chargé de l'anlmatlOn per
manente et variée du quartier; 

- etc. 

Des fonds à disposition 

Afin que ce vaste projet puisse fonc
tionner, tl fallaIt disposer de fonds. 
Une somme de 135 000 francs a été 
votée par les élus (voi r l'encadré his
torrque). Cette somme serwa tout 
d'abord a tmancer les projets (il rai
son de 90 000 francs) et aussi à 
financer le volet administratif (jetons 
de présence, aménagement de la per
manence et divers). Afin de prendre 
les devants, les autontés communa
les sont entrées en contact avec des 
représentants de l'Eglise catholique. 
Celle-ci serait disposée à louer divers 
locaux au Lignon. Enfin, un bilan de 
l'opération -Contrat de quartier. sera 
effectué en octobre 2006. 

Serge Guertchakoff 

, rtier 
contrat de 

l,. ' non 
Aïre - l,.e 19 

La Permanence du Contrat de quar
tier se tient dans le local des Agents 
de sécurité municipale, au Centre 
commercial du Lignon: 

le mardi de 9h à Il h30 
le mercredi de 15h à 17h 
le jeudi de 15h à 17h 
Un samedi sur deux 
de9hà 11h30 

Conseil administratif > communications 

Séance du 26 juillet 

Nuisances sonores 
le Conseil adminIstratif reçoit copie 
de la lettre pétillon envoyée par un 
certain nombre d'habitants des 
Avanchets demandant une interven
tion de la police quant au tapage 
nocturne provoqué par les usagers de 
la discothèque Paradox. 

Protection civile 
Une nouvelle sirène a été posée sur le 
tott de l'immeuble de la rue Jean

Simonet 12. 

Protection des eaux 
Lesopératlons de vidanges du Rhône. 

effectuées par les Services industriels 
de Genève, sont suspendues jusqu'à 
la remise d'un rapport sur les consé
quences de ces -chasses» sur les 
sédiments de l'Arve. 

Séance du 2 août 2005 

Conseil municipal 
les élus ont été informés du décès de 
Monsieur Henri Tinembart, conseiller 
municipal radical, de 1971 à 1979, 

Sécurité 
Le Conseil administratif donne son 
accord à la pose d'une alarme incen· 
die à l'EVE du lignon, installation 

demandée par la sécurité civile, pour 
un montant de CHF 13'284.- qui sera 
pris en dépassement sur le budget de 
fonctionnement. 

Espaces verts 
le Service cantonal des forêts verse 
une subvention de CHF 10'000.- à la 
commune pour l'inventaire du patri· 
moine arboré communal. 

Séance du 9 août 2005 

Incendie secours 

Les pétroliers nous communiquent le 
plan OPAM du secteur des hydrocar
bures de la route de Vernier. 
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Conseil municipal > 

Prochaine séance 

Mardi 4 octobre 2005. 

Le procès-verbal des débats du 
Conseil municipal, ainsi que toutes 
les décisions prises. peuvent être 
consultés sur notre si le Internet 
www.vernler.ch 

Romaine Garofalo 
Conseillère municipale, 
membre du parti socialiste 

Quelle est votre passion ou hobby? 
« J'aime beaucoup la lecture et la 
cuisine. J'aime essayer ce que je 
vois . .. 

Quel est votre plat préféré? 
« Je n'en ai aucun. J'aime tout, 
notamment la cuisine asiatique. La 
seu le exception: les abats ... 

Quel est votre meilleur souvenir 
d'enfance? 
« Tous les moments passés avec 
mes cousins et cousines lorsque je 
vivais en Valais. près de Sion, jus-

qU 'à l'âge de 20 ans. Et aussi les étés 
où je travaillais la vigne avec mon 
grand-père, ce qui m'a valu un su 
perbe vélomoteur après deux mois de 
labeur .• 

Décrivez un de vos rêves pour 
Vernier? 
.. Ne plus voi r les grosses citernes des 
dépôts pétroliers et avoir des zones 
artisanales propres et qui ne soient 
pas de simples dépôts . .. 

Quel est votre artiste musical ou 
groupe préféré ? 

1 
i , 
• 

.. J'aime bien la chanson française . 
sans distinction , de Michel Sardou 
à Georges Brassens, en passant par 
Jacques Brel ou Nolwenn Leroy ... 

Quelle est la personnalité, vivante 
ou décédée, qui a été la plus 
marquante pour vous? 
.. Mon grand-père maternel. C'éta it 
un paysan vigneron doté à la fois 
d'une très grande sagesse et d'une 
très grande généroSité ... 

Propos recueillis par S.G. 
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Election du Grand Conseil > du 9 octobre 2005 

20 candidats vern io lans, de tous horizons politiques, se présentent à l'élec
tion du Grand Consei l. 

Afin de mieux connaÎtre leurs points de vue, nous leur avons posé trois ques
tians: 
1. Quelle motivation première vous incite à vous présenter? 
2. A quelles conditions accepteriez-vous des transferts de charges du 

canton aux communes ? 
3. Quelles solutions concrètes proposeriez-vous afin de résoudre la crise 

du logement? 

Nous vous livrons ci-après leurs réponses. 

Nelly Buntschu, 48 ans 

Conseillère administrative à Vern ier 

depuis 1999 
Habite Balexert 
Se présente au Grand Conseil pour la 
deuxième fois. 

1. En tant Que conseillère admlnis· 
trative, Je n'ai que trop souvent l'oc
casion de voir à quel point les intérêts 
des grandes communes suburbaines 

sont négligés. pourront ou non supporter ces char· 
Les décisions fondamentales liées à ges supplémen tai res. 
la sécurité ou à la poli tique sociale 
relèvent d'élus cantonaux pas assez 
conscients des problèmes qui se po· 
sen t dans les quartiers populai res. 
C'est pourquoi je souhai te me fai re la 
représentante de tous ceux qui y rési 
dent en souhaitant œuvrer à l'amélio· 
ration de leur qualité de vie. 

2. A aucune. Les transferts de char· 
ges sont une manœuvre comptable 
égoïste et pensée à court terme qui 
consiste, pour l'Etat cantonal, à se 
débarrasser des charges qu'II ne veut 

plus payer sur les communes, sous 
prétexte de rétabli r l'équilibre de ses 
finances, mais en se moquant éper· 
dument de savoir si les communes 

3. Mes colistiers et moi·même soute· 
nons résolument l'init iative populai re 
lancée par l'ASLOCA et qUI vient 
d'aboutir avec succès. Cette initiative 
demande qu'un tiers de l'or versé par 
la Banque nationale serve à financer 
la construction de logements bon 
marché pour des fondations publi· 
ques et des sociétés coopératives d'ha· 
bitation sans but lucratif. 
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Jean·Luc Ardite, 34 ans 

Habite Le lignon 
Se présente au Grand Conseil pour la 
première tois. 

1. Je pense sincèrement que les re
cettes politiques du néo-libéralisme 
rendent notre société de plus en plus 
dure, créent de plus en plus d'inéga-

Daniel Hauenstein , 59 ans 

Habite Vernier-Vi llage 
Se présente au Grand Conseil pour la 
prem ière fois. 

1. En tant que père de trois fi l les et 
conseiller municipal à Vernier depuis 
1998, je connais concrètement les 
difficultés que rencon tren t les fa

milles: la chèreté des loyers, les 

Chantal Longchamp, 50 ans 

lites et ne contribuent à enrichir qu'un 
petit nombre de personnes alors que 
la grande majorité s'en trouve per
dante. La classe moyenne s'appauvrit 
et de nombreuses famitles connais
sent la précarité. 
Je tiens à m'engager pour contrer 
cette tendance néfaste â l'éqUIlibre 
social . 

2. A aucune. Les communes ne sont 
égales ni en ressources. ni en char
ges. les collectivités locales qui comp
tent une population importante ont 
plus de besoins en termes d'infras
tructures sociales, sportives, culturel
les, que les communes rurales ou 
celles dans lesquelles vivent des rési-

primes d'assurances qui ne cessent 
de grimper, les fins de mois où la 
moindre facture supplémentai re dé
passe le budget familial. l 'Etat canto
nal n'aide pas assez les familles, 
trop occupé qu'il est à appliquer les 
règles d'une économie libérale qui 
n'enrichi t que quelques-uns. mais 
appauvrit la classe moyenne et plonge 
les plus fragites dans une précarité 
sans issue. 
Pour le bien commun de tous, je 
souhaite œuvrer à plus de just ice 
sociale. 

2. A aucune. Il existe trop de dispari
tés dans les ressources financières 
des 45 communes pour que l'Etat se 

débarrasse sans scrupule des charges 

Habite Le lignon 
Se présente au Grand Conseil pour la 
première fois. 

1. l orSQue je constate l'accroisse
ment de la pauvreté dans notre can
ton, le nombre grandissant de fa
milles et de personnes seules qui 
n'arrivent plus â payer tou tes leurs 
charges financières, le manque de 

{7y 

dents aisés. l'Etat doit intervenir pour 
aider celles qui portent les charges les 
plus lourdes, 

3. Ne soyons pas dupes ! Les multi 
pies . Crises . du logement qui ont 
émaillé la vie politique genevoIse ont 
été SOit le fruit d'une incurie certaine , 
Salt un prétexte idéal pour servir la 
spéculation immobilière. Il importe 
que l'Etat se montre moins complai
sant â l'égard des propriétaires qUI 
maintiennent des logements vides et 
qu'il in terdise fermemen t ces prati
ques spéculatives. Un inventaire des 
logements vides s'impose de toute 
urgence. 

qu'il doit assumer de manière soli· 
daire. l a solution résiderait peut-être 
dans une refonte du système de péré
quat ion fiscale entre les communes 
pour mettre tous les contribuables à 
égalité devant l'impôt communal. 

3. Il est regrettable que des projets 
immobiliers naissent de l'urgence à 
construire n'importe où, n' importe 
comment, pour répondre â une de
mande devenue trop pressante faute 
d'y avoir répondu il temps. On sait 
qu'i l manque des milliers de loge
ments bon marché accessibles finan
cièrement â des étudiants, des fa
milles modestes et des retraités. Il 
importe de répondre à ces besoins 
sans tarder, 

perspectives professionnelles pour les 
jeunes et le chômage qui frappe leurs 
ainés. j'avoue mon inquiétude face â 
cette Situation à la fois préoccupante 
et absurde, puisqu'on sait que Ge· 
nève compte un nombre de plus en 
plus grand de millionnaires. 
Face à ces inégalités qui mettent en 
danger notre cohésion sociale, je sou
haite m'engager afin de trouver des 
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solutions favorables a la prospénté de 
tous. 

2. A aucune. Il n'est pas admissible 
que, sous prétexte d'assainir ses fi
nances, l'Etat cantonal se désolida
rise des collectivités locales dont cer
taines supportent déjà de nombreu
ses charges , qu' il compromette l'éqUi
li bre de leurs finances et les 
contraigne à hausser leurs impôts ou 
à diminuer les prestations sociales 

Massan Micciarelli , 43 ans 

Habite Vernier-Village 
Se présente au Grand Conseil pour la 
première fois. 

1. Mes origines et ma couleur de peau 
m'ont rendue plus sensible aux diver
ses communautés étrangères qui vi
vent à Genève. Mes engagements 
politiques et associatifs me rendent 
fière de vivre dans un canton qui 

so[üfaritéS 
Nicole lavanchy, 43 ans 

transferées. L'Etat , en tant que garant 
des droits de tous les citoyens, a le 
devoir d'assurer une red istnbutlon 
équitable des ressources fiscales du 
canton. 

3. Nul besoin d'être urbaniste pour 
apercevOir qu'un amenagement à deux 
vitesses marque de son empreinte le 
territOlfe genevois. Côté Salève, des 
zones de villas, verdoyantes, où Il fai t 
bon vivre, ont dévoré de grandes sur-

possède une longue tradition d'ouver
ture et d'accueil, mais ils me permet
tent aussi de voi r les énormes efforts 
â accompli r encore pourune meilleure 
intégration, une plus grande protec
tion des femmes migrantes et une 
prise en charge plus attentive des 
immigrés atteints dans leur santé. 
Je veux travailler à bâtir une société 
plus humaine. 

2, A aucune. L'Etat cantonal a un rôle 
important à jouer; veiller à ce que 
tous les citoyens bénéficient des mê
mes droits et donc des mêmes presta
tions. Cette égalité assure une justice 
sociale nécessaire à la stabili té polit i
que de notre canton. Y renoncer est 
irresponsable, ca r générateur d'iné-

Habite Vernier-Village 

OéputéesortantedeSolidantéS, mem
bre de l'All iance de Gauche depuis 
1992 

1. Mener une législature sous majo

rité d'une droi te arrogante votant 
des lois profi tant aux plus riches, 
précaTlsant la classe moyenne, jetant 
dans la pauvrete les plus démunis; 

faces constructibles; côté Jura. près 
de J'aéroport, au mil ieu d'un lacis de 
routes à grand trafic, on asphyxie les 
grandes Cités suburba ines, où se 
concentre le mal de vivre, sous un 
bétonnage massif. Pour la qualité de 
vie de tous, construisons de petits 
immeubles conviViaux, en favorisant 
la mixité intergénérationnelle et so
ciale. Un urbanisme inte ll igent doit 
être sous-tendu par une réflexion hu
maniste. 

gal ités et de troubles sociaux. Les 
communes dont les ressou rces finan 
cières sont très di fféren tes les unes 
des autres n'ont pas les moyens de se 
substi tuer à l'Etat. 

3. L'un des chefs de file de l 'Alliance 
de Gauche, l'ex-Conseiller d'Etat Chris
tian Grobet a mené depuis des décen
nies un combat inlassable pour la 
protection des locataires. Je tiens à 
sou teni r son engagement en refusant 
tou te remise en quest ion de la Loi sur 
les démolitions, transformations et 
rénovations d'habitations (LDTR), car 
elle consti tue un excellent frein aux 
manœuvres de spéculations immobi
lières. 

une Entente fleuretan t avec l'extrême 
drOIte dia balisant tes étrangers et 
véhiculant la peur d'autrui, rl'a 
conva incue de la néceSSité de meUre 
fin à une politique indigne et indivi
dualiste. 

2. En tous les cas, pas aux conditions 
Imposées par la droite au vote du 
budget 2005 mettant devant le fait 
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accompli les communes en transfé
rant des charges liées aux personnes 
âgées. C'est par fait de référendum 
dans lequel s'est Investie Vernier, que 
celte stratégie a échouée. Aucun 
transfert de charges ne devrait se faire 
sur les missions constitutionnelles : 
santé, éducation, social. Si transfert il 
y a. il doit se faire en partenariat 
Canton-communes qui implique 
concertation et respect. 

Marlyse Freydière, 57 ans 

Réside au Lignon 
Nouvelle candidate 

1. Mes motivations premières pour 
faire partie de cette liste électora le 

f::~d .... ~ VII\W..., 
Ir .. sofir,{islrs 

Gabrielle Falquet, 52 ans 

Habite l e Lignon 

Nouvelle candidate 

3. A court terme: cesser le bradage 
par la droite d'immeubles en vente 
par la Fondatton de valorisation de la 
BCG. Les contribuables payent un 
large tribu à la déconfiture d'une BCG 
managée par la droite. AUJourd'hui, 
cette droite fait des cadeaux à ceux

mêmes responsables de cette débà
cie. A moyen terme imposer aux 
communes riches de développer des 
logements bons marchés. les com-

sont, en conformité avec le programme 
de « solidaritéS -, mes convictions 
que les prestations du service public 
doivent être maintenues pour faire 
face aux besOinS de la population la 
plus large, Que ce soit à l'hôpital, par 
exemple, ou dans les domaines de 
l'aide sociale ou de l'enseignement et 
pour éviter au maximum les exclu
sions de toutes catégories. 

2. Cette prise de position implique le 
service public dans son acceptation 
la plus grande, SOit au niveau canto
na l. A mon sens, les communes ne 
peuvent faire face seules aux deman-

1. Je souhaite pouvoir oeuvrer active
ment dans le cad re du parlement afin 
de parven ir à une société égalitaire et 
de bien-être et c'est au Grand Conseil 

munes comme Vernier contribuent à 
juguler la crise en construisant. alors 
Que les communes riches s'opposent 
aux logements sociaux chez elles. Les 
infrastructures inhérentes à ces cons
tructions, crèches, écoles, etc. génè
rent un l'impôt communal plus élevé 

alors que les habitants des commu
nes favorisées utilisent souvent les 
structures hors commune! Cette mé
galité doit être combattue. 

des sociales toujours croissantes, à 
cause d'une précarisation toujours 
plus grande des conditions de vie 
pour une majorité de gens. 

3. Je n'ai pas de solution magique 
concernant la crise actuelle du loge
ment à Genève en particulier, mais il 
me semble qu'il existe sur la place des 
locaux vacants Qui devraient être re
censés pour être mis à disposition 
pour des logements à prix accessibles 
et non de luxe. 

riat avec les communes de cette éga
lité. 

3. le déclassement de certaines par-
que les lois se font. celles sur l'ensemble du canton afin 

que des logements puissent être cons-
2. Une condit ion primordiale pour truits, l'établissement d'une liste du 

moi est: que le centime additionnel 
soit le même dans chaque commune 
afin qu'il n'y ait plus d' inégalité de 
tra itement que vous habitiez sur la 
commune de Vernier ou à Cologny et 
que l'État reste le garant en partena-

nombre de logements par commune 
et construi re en priorité sur celles qUI 
en ont le moins. 



Alain Charbonnier , 44 ans 

Habite à Balexert et travaille a Châte
laine. 
Siege au Grand Conseil depuis octo
bre 1999 

1. Ma motivation premiere est de 
servir l'intérêt général en tentant d'at
tenuer les inégalités sociales de tout 

Jean-Claude Jaquet. 52 ans 

Habite Vernier-Village 
Nouveau candidat 

1. Afrn de faITe profiter les habitants 
de la Commune de Vernier et du 
Canton de Genève de mon expérience 
de vie et de mes expénences profes-

> Aultlrilb 

ordre. Le probleme du chômage est 
,'une des prionte de mon combal. 

2. A quelles conditions acceptenez 
vous des transferts de charges du 
canton aux communes? 
La première condition est celle de la 
négociation et surtout pas celle du fait 
accompli. Deuxièmement SI Il Y a 
transfert de charges il dOit aussI y 
aVaIT transfert de compétences: 
te qui paye, décide ... TroIsièmement 
ces charges dOIVent être répartie équI
tablement entre les communes. C'est 

le Critère de la capacité financière des 
communes et le taux d'impoSition qui 
doivent être pris en compte et non le 
nombre d'habitants. 

pour le soutien aux familles à acquérir 
une qualité de vie normale. Je plaide
rai aussI pour la promotion de la 
culture et du sport. 

2. Tout d'abord que les communes 
soient consultees sur le sujet et par le 
Grand Conseil et le Conseil d'Etat. 
Ensuite que ces transferts ne visent 
pas à économiser sur le dos de la 
majonté des électeurs et des rési
dents à Genève en coupant dans des 
prestattons. Et que les communes les 
plus fortunées acceptent le principe 
de solidarité envers les communes 
assurant les charges SOCiales les plus 
lourdes. 

sionnelles internationales et human.- 3. Les propositions sont: 
talres dans la protection de l'enfance, a) Elaborer de nouveaux plans locali-

Alexandre Anor, 57 ans Habite le quartier de Châtelaine 
Candidat sortant, entré au Grand 
Conseil le 21 octobre 2004 

1. Entré au Grand Conseil en cours de 

légISlature en octobre 2005. le me 
représente pour poursuivre mon en
gagement pour l'emplOI, te respect 
des conventions collectives et la dé-

3. Il faut tout mettre en œuvre afin de 
fai re aboultr les prolets en route. Pour 
cela il faut que la négociation et la 
transparence entre les partenaires 
(autOrités cantonales, autorttés com
munales, associations de quartier, 
promoteurs etc.) soien t développées 
et renforcées. Il faut aussi arriver à un 
équilibre d'aménagement entre les 
communes. Certaines communes 
comme Vernier, Lancy, Onex ont déjà 
fait un effort particulier en terme de 
logements, aux autres communes de 
prendre le relais. Poser aussi la ques

tion quel développement pour Ge
nève la population souhaite et ouvrir 
un débat te plus large possible sur ce 
sujet. 

ses de quartiers dans des secteurs
-clés de ,'agglomératlon dont les zo
nes villas non-bâties, en partenariat 
avec tes mi lieux concernés. 
b) Utiliser les moyens légaux à dispo
sit ion dont le droit d'expropriation, 
pour raison d'utilité publique ainsi 
que le droit de préemption en lavon
sant des projets de qualité. 
c) Donner la priorité à t'innovation et 
à l'expérimentation dans les cons
tructions nouvelles (types d'habitat, 
économies de la construct ion, adap
tabilité des logements, qualité archi
tecturale). 
d) Améliorer l'image du logement so
cial auprès des acteurs sociaux comme 
notamment les communes 

fense des services publics essentiels 
pour les salariés et la popu lation en 
général. 

2. Je SUIS opposé aux transferts de 

charges sur les communes et su rtou t 
lorsqU'II s'agit de communes urbai
nes. C'est pourqUOI Je me réfère au 
vote du 24 avril 2005 qUi est une 



réponse claIre du souverain aux len· 

tatlVes d'Imposer sans autre 45 mil· 
lions de charges aux communes. Ce 
vote constItue un venlable mandat 
populaire. 

Jacques-Eric Richard , 52 ans 

Habite Aire 

Candidat sortant, entré au Grand 
Conseil en 1999 

1. Je ne sais pas s'il y a une première 
motivation. Cependant, une des mo

tivations est de participer activement 

Ruth Righenzi-Eggenberger, 63 ans 

Habite Le Lignon 
Nouvelle candidate au Grand Conseil 

1. Comme pour la plupart d'entre 

nous, le jour où notre état de santé 
s'avère défaillant, notre préoccupa

tion par rapport aux soins el traite

ments égaux pour toutes et tous est 
grandissante. Que l'on ait unique

ment une assurance de base ou que 
l'on bénéficie d'une assurance com

plémentaire, chacune et chacun s'at

tend à pouvoir bénéficier de ce qu'il y 

a de mieux et de plus efficace pour 

3, Dans une situation difficile, il s'agit 
de poursuivre les programmes de dé

classements de zones. Malnlenlr la 
réforme des logements sociaux et 
constituer un parc de logement SOCial 

à l'évolution de la vie actIVe, surtout 
dans des périodes économiques diffi

ciles, où chaque déCision peut avoir 
ou a une Incidence sur les citoyens. 

2. La réponse à la crise financière ne 
doit pas se faire par un simple trans

fert de charges entre le canton et les 
communes. 11 faut savoir que nous 
Vivons une Crise de recettes, et pour 

permettre aux finances publiques de 
retrouver les chiffres nOirs. je suis 

favorable, entre autre, à réétudier le 
renforcement de la péréquation di

rectement ou Indirectement afin que 
les communes très riches contribuent 
aux efforts communs à travers, par 

exemple, une contribution spéCiale 

contrer la maladie. Rien n'est moins 

sûr! 
Le moment venu, je proposerai donc 

au Conseil d'Etat une motion pour 
_garanti r soins et traitements égaux 

et accessibilité à tous les traitements 

aux assurés de base, notamment". 
A l'heure Où nous sommes appelé-e
s à constater que la population atteint 

un âge de plus en plus avancé, les 

problèmes qui peuvent surgir au mo
ment où une personne n'est plus apte 

ou ne se sent plus assez confiante 
pour rester seule à domicile, deVien

nent préoccupants. Il est donc de 
notre devoir de garantir, par un envi

ronnement adapté, à chacune et cha
cun une Vieillesse digne a tous points 
de vue, lui permettant de vivre cette 

tranche de la vie dans les meilleures 

conditions possibles. 

2. La question concernant des trans

ferts de charges du canton aux corn· 

munes est épineuse. C'est un OUI 

durable, qui dOit augmenter encore 
considérablement. 

pour le Fonds d'éqUipement commu

nal, évaluer les rabatS fiscaux ... 

3. Concrètement, la crise du loge

ment ne se résoudra pas d'un coup de 
baguette magique! Et non plus en 
brandissant le manque de construc

tions lors de cette législature. 
Le respect du droit au logement est 
fondamental et les propositions ne 

manquent pas: acquiSition des Im
meubles du fonds de valorisation de 

la BCGe, promotion de différentes 
formes de mixité sociale tant à l'échelle 
de l'immeuble qu'à J'échelle du quar-

11er et de la commune. 

MAIS ... La péréquation est à 
rediscuter; toutes les communes doi
vent se sentir concernées, les inégali

tés entre communes doivent être si 
non balayées, mais au moins mises à 
plat. La petite enfance, les personnes 
âgées elc sont des sujets à discussion 

avant déciSIon. Ce n'est que sur une 
base commune qu'une diSCUSSion 

pourra se faire. 

3. Le logement se situe un peu sur 

une même voie, c'est-à-dire que tou
tes les communes doivent se sentir 
concernées. La mixité au niveau des 

logements doit devenir une priorité et 
cecI dans n'importe quelle commune 

du canton. Les zones de déclasse
ment doivent être recensées et des 

logements confortables sans un luxe 
superflu et à des prix abordables pour 
des lamilles sont une priorité. 



Ernest Greiner, 56 ans 

Habitant du Lignon 
Candidat sortant, siégeant depuis 
mars 2005 

1. Ma motivation première est et sera 
toujours la même, que Je siège au 
Conseil municipal de Vernier ou au 

Karen Dupraz, 25 ans 

Résidente du quartier de Châtelame 
Nouvelle candidate 

1. C'est maintenant, avant d'avoir 
des projets de famille et de ne plus 
avoir le temps et l'énergie nécessaires 
à consacrer à la politique que le désire 

m'investir. 
Je suis consciente qu'il y a beaucoup 
a faire afin d'améliorer la qualité de 
vie des genevois et j'ai envie d'appor

ter ma contrlbutlon, car Je SUIS atta-

> Aulorilb 

Grand Conseil: défendre toute idée 
bonne pour la population et nos col

lectivités publiques, car l'intérêt gé
nérai prime face aux groupes d'inté
rêts. Je SUIS également motIVé pour 
défendre des valeurs humaines, avant 
les valeurs purement économiques -
même si cela ne plait pas à tout le 
monde. Je vous remerCie aussi cher
ère-s habitantes et habitants de Ver
nier pour m'avoir touJours soutenu, 
cela me motive enormément. 

2. Que toute solution soit correcte
ment négociée entre canton et com
munes et non imposée. Clarifier clat
rement les compétences qui sont 
aUJourd'hui partagées par ces deux 
collectivites. afin d'éviter des dou
blons pour l'avenir. 

chée à Genève et suis sensible à ses 
problèmes, comme le manque de lo
gements vacants, les prtX exorbitants 
qu'ils peuvent atteindre, le taux de 
chômage en augmentation, qui tou
chent jeunes et moins Jeunes, 

les domaines de la scolartsation et de 
la formation professionnelle me tien
nent également à cœur. Les notes à 
l'école sont nécessaires. Elles sont à 
mon aVIs le meilleur moyen 
d'autoévaluatlon pour un élève. 
J'essaie aussi d'agi r en l ant que 
• messager » avec mes connaissan

ces de ma génération. En effet. bien 
qU'Ils disent souvent ne rten com
prendre à la poli tique, qu'ils ont l'Im
pression qu'il s'agit de quelque chose 
d'inaccessible, ils s'intéressent aux 
problèmes et ont des idées, 

2. Je ne suis pas pour un transfert de 

charges du canton aux communes, 

3, La crise du logement qUi sévit à 
Geneve est dû à plUSieurs facteurs, 
mais la fragilité de notre société et 
aussi l'éclatement des familles sont 
parmi les causes essentielles à mon 
sens. Dessolutions toutes faites n'exis
tent pas, car autrement les personnes 
en place les auraient déjà appliquées, 
Des mesures pratiques doivent pour
tant être prises, comme la simplifi
catIOn des procédures gaspilleuses de 
temps et d'argent. ou encore l'encou
ragemen t de la réalisation de loge
ment. au gré du preneur », Et que 
les déCIdeurs n'oublient pas que le 
logement est un des besoins fonda
mentaux de l'homme et Que tout épa
nouissement de la personne passe 
par la possibilité de disposer d'un 
logement décent. 

ca r il obligerait les communes à aug
menter leurs centimes addit ionnels, 
l es impôts communaux ne devraient 
pas servir à couvrir les déficits canto
naux, 

3, Je pense qu'à court terme, la cons
trucl ion en surélévation sur les im
meubles à toit pla t est une bonne 
Idée, ca r plus rapidement réalisable 
que la construction de nouveaux im
meubles d'habitations, A plus long 
terme, le déclassement de 1 % de la 
zone agricOle (ini tiative qui a abou
tit: 15'000 logements pour sorti r 
Genève de la crise) sera nécessaire, 
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Gilles-Olivier BRON, 29 ans 

Réside aux Avanchets 
Nouveau candidat 

1. Résident de la commune depuis 

ma naissance, je me sens très impli

Qué par son avenir et souhaite contri
buer à la défense de ses intérêts, 
notamment en matière d'aménage

ment et de circulation. La probléma
tique «Ikea» est en cela un exemple 

Monique Mattenberger, 60 ans 

Domiciliée à Châtelaine 
Nouvelle candidate 

1 ... Défendre les intérêts de la com
mune de Vernier auprès du canton et 
faire en sorte que les députés et le 
Conseil d'Etat connaissent et tien
nent compte des spécificités de notre 
commune, deuxième du canton par 

rapport au nombre d'habitants. 

flagrant que Vernier n'est pas suffi~ 

samment écouté par les autorités can

tonales. Seule la possibilité par le 
conseil municipal de bloquer l'im~ 

plantation du commerce a obligé le 
DAEl à prendre en compte le préavis 

communal. 

2. Selon moi, le préalable à tout 

transfert de charges réside dans une 
plus large autonomie des communes 
et une redéfinition des tâches entre 
canton et municIpalités, les respon~ 

sabilités allant de pair avec les dépen~ 

ses. Pour cela, il faudrait revoir la 
péréquation intercommunale et éven~ 

tuellement baisser l'impôt cantonal 
en contrepartie de l'augmentation 
des centimes additionnels commu~ 

naux. 

2. Que ces transferts de charges ne 

soient pas dissociés des transferts de 
compétences d'une part et surtout 
décidés en concertation avec les com~ 

munes d'autre part et ainsi éviter au 

maximum les « doublons .. entre le 
canton et les communes. Par exem

ple, concernant l'OCPA, Je résultat 
des votations du printemps dernier a 
clairement montré que la population 

genevoise soutient la position des 
communes. 

3. C'est un problème délicat qui doit 

être pensé de manière globale pour 
l'ensemble du canton en envisageant 

une meilleure répartition des cons

tructions sur l'ensemble des commu
nes notamment entre la rive gauche 

et la rive droite. Rappelons que Ver

nier a déjà beaucoup contribué dans 

3. la première mesure est de limiter 
fortement les possibilités de recours 

lorsque l'autoflsation de construire 
est entrée en force, a fortiori quand le 

projet entre parfaitement dans l'opti
que des plans directeurs cantonaux et 
communaux. la seconde est d'urba
niser la ville en priorité. l 'idée de 

mettre du logement à la Jonction et 

dans le quartier de la Praille me sem
ble aller dans le bon sens. Mettons fin 
aussi à l'utopie de maintenir de la 

zone agricole dans la périphérie im
médiate de la ville, mais remplaçons

la par de la zone d'habitation et de 
verdure. l'important est que chaque 
commune fasse un effort pour ac

cueillir du logement dans le respect 
du caractère spécifique de chaque 

site. 

ce domaine, puisque la commune 
abrite déjà une part importante du 

parc HBM cantonal, Il convient égaie
ment de favoriser une mixité des loge

ments mis à disposition et de simpli

fier de manière notoire les multiples 
démarches nécessaires, auprès du 
DAEl, pour la construction de loge

ments. Dans le même but, il serait 
également judicieux de rediscuter les 

limites de la zone agricole du canton 
de Genève et d'accepter des deman

des de déclassement. 
D'autre part, la construction des sur
faces administratives (bureaux) est 

très importante, ce d'autant plus que 

le taux d'occupation de ces surfaces 
est bas par rapport aux habitations. 
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Antoine Bertschy, 1970 

Habite les Avanchets 
Nouveau candidat 

1. Défense des in térêts des commu
nes suburbaines. 

Alexandre Monod , 40 ans 

Habite Vernier-Village 

1. L'emploi est devenu une priorité à 
Genève, trop de politiques ont oublié 
que le travail est un besoin primaire 
pour nos concitoyens. 
Je me battraI pour Que des mesures 

Ballager Francis, 69 ans 
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2. Avant tout l'Etat doit procéder aux 
réformes internes indispensables afin 
de répondre au plan quadriennal dé
cidé par le législatif, dans l'esprit 
dans lequel il a été voté. Par la suite. 
un éventuel transfert de charges doit 
se faIre en coopération avec les com· 
munes, ainsi qu'avec une redlstribu· 
tIans des responsabilités. En début 
d'année, sUlteà la votation sur l'OCPA, 
le vert Conseiller d'Etat en charge des 
communes s'est engagé à une refonte 
de la péréquation financière: nous 
attendons toujours! 

3 . Il n'y a pas de solutIon miracle. 
Seul un ensemble de mesures pourra 
venir à bout de la pénurie. Celles-ci 
doivent s'inscrire dans une réflexion à 

soient prises pour une préférence à 
remploi des citoyens de ce canton. 

2. Quelques chiffres: 
Taux de vacance des logements à 
Genève: 0,19 % au 1er jUin 2005 
l'enquête annuelle sur les logements 
vacants a permis de recenser au 1 er 
jUin de cette année 357 apparte
ments et 51 villas vacants, soit un 
lotal de 408 logements. Malgré une 
légere hausse du nombre de loge
ments disponibles le marché reste 
très tendu et le taux de vacance n'évo
lue que marginalement: de 0.15 % 
en 2004, il passe à 0,19 % cette 
année, se maintenant largement au
dessous du seuil de fluidité, qui est de 
2 %, Fort de cette constatation, nous 

Habite Châtelaine 

1. Ma motivation est l'assainisse
ment de la dette. 

2. Un transfert des charges, accom
pagné de moyens financiers: oui. 

3. L'aide au retour des illégaux. 
Construire la ville en ville, en réhaus-

long terme: comment sera Genève 
en 2050 ? De plus, la priorité doit 
être donnée à la construction de la 
ville en ville. le déplacement en péri
phérie et la ré-affectation des zones 
industrielles urbaines, la densifica· 
tian de certains quartiers proches du 
centre-ville et la surélévation des im
meubles existants entrent pleinement 
dans cet objectif. Il s'agit également 
de préserver autant que possible la 
zone agricole, sans toutefois qu'elle 
soit considérée comme in touchable. 
le développement de nouvelles zones 
de logements doit prendre en compte 
les problématiques de transports en 
commun, de mixité de zone, d'inves
tissements financiers communaux et 
de qualité de vie des habitants. 

devons prévoir des réaménagements 
de zones en prolongement de la ville, 
la rénovation d'une partie du parc 
immobilier, mais aussi avoir une vi
sion à long terme sur l'évolution dé· 
mographique du canton et de sa pé
riphérie. Le véritable enjeu des pro
chaines décennies ne sera pas uni
quement de compter les logements, 
mais aussi d'estimer quelle est la 
population souhaitée ou souhaitable 
dans notre canton. 

3. le transfert des charges du canton 
aux communes ne peut s'envisager 
qu'avec un transfert de responsabilité 
et en aucun cas être considéré comme 
un moyen pour équilibrer les comptes 
de l'Etat. 

sant certains immeubles. 
Densifier certaines parcelles existan
tes. vu que le canton reçoit sur son sol 
un nombre croissant chaque année 
de nouveaux travai lleurs. 
Réformer le service social en le ren

dant moins attractif pour les profi
teurs. 



fo 
telle est la devise du Swiss Open 

Depuis 18 ans, la Ville de Genève et 
la Commune de Vernier accueille le 

Swiss Open, tournoi international de 
Tennis en Fauteuil Roulant. 

Rattaché à ta Fédération Internatio
nale de Tennis UTF), le Swiss Open 

fait partie du circuit au même titre 
que le Master Serie de Bâte pour 
valides. 

l e tournoi, Qui a été élu meilleur 
tournoi en 2004, a pu, cette année, 
grâce au soutien de la Ville de Ge
nève, de la Commune de Vernier et de 
nombreux partenaires mettre à dispo
sition des joueurs et des spectateurs 

des infrastructures adéquates et ac

cueillantes. 

L'excellente réputation de ce rendez
vous annuel est loin de faiblir et le 
SWISS Open a cette année encore reçu 
les meilleures raquettes du circuit. 
Du coté des terrains, les têtes de série 
no 1 des tableaux ont été couronnées 

dimanche sans grande surpnse. 

Ester Vergeer, invaincue depuis 6 ans 

sur le circuit et numéro 1 mondial a 
remporté pour la 5 ..... année consécu· 
live le rendez-vous genevois. 

Michael Jeremlasl et Ester Vergeer sont les deux vainqueurs du SWISS Open 2005 

Chez les hommes, le français Michael 
Jeremiasz 3...... mondial, a pris sa 

revanche sur la finale 2004 et inscrit 

son nom au palmarès du Swiss Open. 

le tournoi est aussi un lieu de rencon
tre, plus de 100 bénévoles retrou· 

vent, durant une semaine plus de 

80 joueurs venant des quatre COinS 

du monde (France, USA, Russie, Irak 

organisées au centre tous les soi rs et 

ouvertes au public (soirée grillades, 
soirée asiatique, etc.). 

Pour 2006, le comité aura peut-être 
un nouveau challenge à relever. En 

effet, l'ITF a annoncé que le rendez
vous helvétique était sur la liste pour 

être classé Grand Chelem au même 
titre que Roland Garros, Wimbledon 
ou l'US Open, la décision tombera 

d'ici quelques semaines. 
Cette nouvelle est un gage de 

confiance des Instances tennistiques 

au comité d'organisation, aux béné· 
voles mais également aux partenaires 

qui chaque année soutiennent cette 

manifestation. 

etc.) et ce tant durant les matchs la Nous tenons à remercier la Commune 

journée que lors des soirées à thèmes de Vernier qui participe activement à 

cette manifestation et avec qUI nous 
avons établi au fil des ans une colla

boration efficace et amicale, gage de 

réussite. 

Nous nous réjouissons de vous voir 

l'an prochain lors du 19- Swiss 
Open (date à définir). 

Pour toutes informations supplémen· 
taires (bénévolat, membre de l'asso

ciation. etc.) rendez-vous sur 
www SWlss·gpen ch 

Association Swiss Open 
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Une boucrie our 1 minigolf du Lignon 

Le 17 juillet dernier, le mlnlgolf a fêté 
son premier anmversalte dans la jOie 
et sous un soleil éclatant. Il a permis 
à ses clients d'effectuer 5932 par
cours (3232 enfants et 2700 adul
tes). Le montant des locations se 
monte à CHF 25'896.00. 

Le minigolf possède 18 pistes d'une 
longueur de 6,25 m. JI est situé entre 
le bassin couvert et la route du Bois
des-Frères. Les pistes sont en béton 
d'une épaisseur de 15 cm en un seul 
bloc. 

Deux accès sont possibles: soit de
puis l'inténeur de la piscine. SOit de
puis l'extérieur. L'horaire d'ouverture 
est le même que celuI de la piscine 
du Lignon. Le tanf est de CHF 6.00 
pour les adultes et CHF 3.00 pour les 
enfants. 

Les joueurs ont joué tout au long de 
l'année et les échos qui nous parvien
nent sont très positifs. 

Venez donc vous aussi essayez ce 
parcours. Vous en serez enchantés!! 

Ouverture lundi, mardi, jeudi et 
vendredi à 16h30; 
mercredi, samedi et vacances 
scolaires à 12h; 
dimanche à I1h. 

Fin des locations à 18h30, 
samedi et dimanche à 16h30. 
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La Mémoire des os, de Clea Koff 

Comment fai re parler les morts. 
L'auteure a été dépêchée par les Na
tions Unies dans des pays en conflit 
comme le Rwanda, le Kosovo, la 
Bosnie, la Croatie, en tant que méde
cin légiste pour enquêter sur les géno
cides et les découvertes de charniers. 
Os après os, elle détermine la taille, 
l'âge, le sexe, jusqu'à établi r l'iden
tité de la victime. 

Bzz ... , roman de Guillaume Cochin 

Gui:laume 
Cochm 

-B;n: ... 

Qui aurait envie de se réincarner en 
mouche? ... 
C'est pourtan t ce qui arrive à Serge, 
quadragénaire parisien, qui succombe 
à la canicule de 2003. Le monde est
il radicalement différent vu par le 
prisme d'yeux d'insecte que par celui 
de l'être humain? 

Passé par les armes, de Isaac Pante ment spécial à la Jurifiction (la police 

l 'auteur, valaisan né en 1981. re
vient sur une expérience doulou
reuse : le bizutage moral que repré
sente l'école de recrues. Description 
d'un quotidien vide de tout sens, ce 
témoignage nous invite également à 
une réflexion sur les formes mas
Quées de la violence. 

Délivrez-moi, de Jasper Fforde 

, ••• •• f ' o • • , 

...,.v-I 

Entre th riller littéraire et con te fantas
tique. 
Des personnages sont prisonniers de 
livres comme «Jane Eyre. (voir «L'Af
fai re Jane Eyre. ) ou .. Le Corbeau» 
d'E.A. Poe. 
l 'héroïne, Thursday, n'a pas le choix; 
pour récupérer son mari qui a été 
effacé de la nouvelle version du ro-

interne des livres) afin de pouvoir 
reprendre ses voyages à l'intérieur 
des chefs-d'œuvre de la littérature . 

Ma fille se trouve trop ronde : 
comment l'aider? dans la collection 
.. C'est la vie aussi • . 

La dictature de la minceur fait des 
ravages, spécia lement chez les ado
lescentes. 
Comment réagir si son excès de poids 
n'est que dans sa tête? 
Que faire si elle est vraiment en 
surpoids ? 
Quel est le rôle des parents? 
L'auteur, nutritionniste, répond à lou
tes ces questions. 

Et pour les plus petits, 
une nouvelle collection consacrée aux 
signes astrologiques et qui s'appelle 
« Astro petit lapin blanc » 

man, elle va devoir subir un entraÎne- et ses Il autres compagnons ... 



Jour ee canton de la propreté 

Venez tous participer à la journée cantonale de la 
propreté, samedi 1 er octobre 2005. 

Des jeux ludiques sur le thème du tfl 
des déchets vous attendent, a la place 
de tri communale, au chemin de 
Morglas (derrière tes tenniS de Ver
nier) entre lOh et 15h. 

Un priX de participation sera oHert a 
chaque concurrent et des lots sont à 
gagner. Une saucisse et une boisson 
seront offertes à tous les partlclpant
e-s entre 12h et 14h. 

"- C§) --- .: . -. :-. - '.' . . .' . " 

OrganisatIOn : serviCes communaux 
de la récupération et de la vOirie. 
Bus 6 et 19 arrêt Vernier-Ecole. 
52 arrêt Via Monnet 
Places de stationnement 

• 

fêtera ses 20 ans 

, :vanchet 

Réservez d'ores et déjà la date du 26 octobre 2005 
, 1 1 

'llaU ' 
~ 

dès 14h30 
Goûter " bricolages 
Apéritif 

Spectacles tout public 
avec la compagnie d'improvisa tion LesArts production 

De plus amples informations sUivront 
dans votre prochain numéro d'ActuVernier 

ecu , 

Déchets encombrants 
Mardi 4 octobre 2005 

Déchets métalliques 
Jeudi 6 octobre 2005 

Déchets yalorisés 
Dans les immeubles équipés du 
système de containers différenciés 
PET : lundi, mercredi, vendredi 
PAPIER : lundi, mercredi, vendredi 
VERRE , jeudi 
ORGANIQU ES ,mardi 

• Renseignements: 
Cenlre d'entretien de Vernier, 
tél. 022 306 07 00, 
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moins jeunes au Lignon 

A l'occasion d'un travail de lien entre 
les diverses populations de jeunes et 
d'aînés, la coordination des travailleurs 
sociaux du Lignon vous convie à visi
ter le stand éphémère Qui sera tenu en 
octobre au centre commercial du 
Lignon, avec des habitants du quar
tier. 

Un stand, un coin de rencontre 

Quel regard porte ce monsieur, la 
cinquantaine, sur les jeunes assis en 
groupe sur la pelouse en bas de chez 
lui? 
Et quel regard IX'rte cette jeune fille 
sur les deux dames d'âge mûr Qui 
papolent au café de la Migras? 

Parfois un regard ou un Il bonjour" 
dans l'allée suffisent, la rencontre 
n'est pas loin! 

jeunes et 

Rencontre entre deux mondes: celuI 
des jeunes et celui des aînés. 
Que pensent-ils les uns des autres? 
Quand ces deux mondes se croisent, 
des complicités peuvent-elles appa
raître ou se tiennent-ils à distance? 

Notre pari est de faire parler les jeu
nes de leurs ainés et réciproquement, 
de manière simple et ludique. 

Venez nous offrir vos suggestions et 
venez parler avec nous 

au centre commercial du Lignon 
le mardi 11 octobre de 16h à 19het 
le mercredi 12 octobre de 14h à 18h 

nous vous attendons! 

Coordination des travailleurs sociaux 
du lignon 

------------------------------------------
Noces d'or et de diamant 

Nos Autorités souhaitent honorer les époux fêtant leurs noces d'or et de diamant 

en 2005 en les conviant à une réception qui aura lieu en novembre. 

Vous fêtez cette année vos 50 ou 60 ans de mariage et vous habitez la commune? 
Vous avez parmi vos proches un couple concerné? 

Renvoyez ce bu lletin au service de la cultu re et de l'information, Case postale 520. 1214 Vernier 
d'ici au 31 octobre 2005. Pour tous renseignements: tél. 022 306 07 80 

Nom : ............................................................................................................................................... . 

Prénom de Monsieur: ........ .. ............................ Prénom de Madame : .................................................. . 

Adresse : ........ .................. .................................... ..... ................... . tél. , .. , .. "., .. ,., .. , .... , .. ", .. ,., .. ","', .. 

Mariés le ......................................... .......... à la mairie de ................................................................... . 



COURS DE PEINTURE 
AQUARELLE 

DESSIN : 
le corps humain avec modèle 

,Pollr di!6/1101lts el OIm/{à 

(et!foIlIS el adùfies) 

Cours donnés par artlstre-pelfltre diplômé 
des Beaux-Arts 

Renseignements: 
tél. 022 1 340 44 66 

de 15h a 21 h du mardi au Jeudi inclus 
www.alaln-arleltaz.com 

022 341 08 43 
Fax 022 341 6772 
Natel 079 203 99 62 -2A, ch . du Sorbier· 1214 Vernier 

Atelier : 
46, rue Virgin io Malnat i - 1217 Meyrin 

RULf.XOLOGIE 

les massages des pieds réarmonisent 
les courants d'énergie à l'intérieur du 

Madeleine Codemo 
Sur rendez-vous le vendredi 

34-35 av. du Lignon ,,,I.(,,.'~_', 
1219 Le Lignon ~ f:p 

CABINET COMPTABLE 
Gérard CORNU 

COMPTABILITÉ : artisans - indépendants - PME/PMI 

Conseils - Secrétariat - Déclarations d'IMPÔT 

61a, chemin des Sellieres - AIRE - Case postale 75 - 1219 LE LIGNON 

Sur rendez-vous : 022 796 37 81 (de 9h à 18hl 

Restauration Rapide 
sur place ou à emporter 

Ouvert de 8h30 à 21h 
Ferme le dimanche 

0223413590 
l, ch. des Coquelicots 1214 Vernier 

(en face du parking de Carrefour) 

e·mail : kebablevant@yahoo.fr 

IP PERRITAZ s.A. 
Suce. ViClru A. lum 

G Y I"SEKI E _ PEINTU RE - PAPIE RS l'EINTS 

174, route de Vernier 
1214 Vernier 

022341 1954 
0223414733 
079202 22 05 

Nouveau : 6' spécialisée 
Classes du CYCLE et 
10' degré préprofessionnel 

paramédical 0" ,n '" 
économie ~ "O\I'\~~'2. 

Cours d'appui .... 

Vou. "Iueru: .. bruit. l'''''n-ur -' von InNrieur 
n'~ ..... que plu. agrM.bIe. 

Français pour étrangers 
Secrétariat 
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9~~ 
Irs socilliistes 

Pour une première majoritè de gauche au 
Grand Conseil et au Conseil d'Etat : 

VOTEZ LA LISTE N"3 (LES SOCIALISTES) 

Les Socialistes : une force de gauche 
inventive, humaine et combative 

Depuis sa création à la fm du XIXe 
siècle, le Parti socialiste s'est engagé 
à promouvoir la justice sociale. Grâce 
aux actions des Socialistes menées 
aux côtés de celles des syndicats et 
du mouvement ouvrier, la Suisse dis
pose d'un système de sécurité sociale 
garantissant à l'ensemble de la popu
lation les conditions d'une vie digne. 

Les Socialistes ont promu et soutenu 
l'instauration des diverses assuran
ces sociales en Suisse; l'AVS/Al en 
1946, l'assurance-chômage en 1976 
et enfin une assurance-maternité, qui 
aura mis 60 ans pour entrer en vi
gueur. les Socialistes se sont égale· 
ment battus en faveur de nombreux 
droits sociaux, tels le droit au loge· 
ment destiné à protéger les locataires 
des abus, le droit du travail censé 
offrir aux personnes salariées des con· 
ditions d'emploi décentes, le droit à la 
santé, la liberté d'expression, pour ne 
citer que quelques exemples. 

Les résultats obtenus jusqu'à présent 
sont encore loin de garantir une jus
tice sociale dans tous les domaines et 
[)Our l'ensemble de la population Les 
avancées sociales ont été acquises de 
haute lutte, alors que la gauche a 
toujours été en Suisse une force mino
ritaire. Un combat à mener il la fois 
sur le fron t du progrès social par le 

dépassement du capitalisme et sur 
celui de la défense des acquis. 

Sur le front du progrès social, il s'agit 
de faire avancer la justice sociale, 
alors mème que l'on assiste à un 
accroissement du fossé entre riches 
et pauvres, à la dissolution du lien 
social et à la perte de valeurs commu
nes. 

Parmi les combats à mener, on pense 
par exemple à une assurance maladie 
dont les primes seraient fixées en 
fonction du revenu des assuré-e-s, il 
la création de places de crèches ou 
encore il la mise à disposition de 
logements économiques en suffisance. 

Mais, fait nouveau et préoccupant, le 
combat doi t également être mené sur 
le front de la défense des acquis, tant 
les attaques de la droite vis-à-vis de 
l'Etat social sont virulentes. 

A Genève, ces attaques prennent la 
forme d'une politique budgétaire d'aus
térité affaiblissant les plus démuni·e-s 
et d'une remise en question de nom· 
breux acquis prévus par la loi , tel le droit 
au logement. Ailleurs en Suisse et dans 
le monde, c'est t'augmentation de t'âge 
de la retraite qui est préconisée par la 
droite ou encore la privatisation de cer
tains services publics, pour ne citer que 
ces deux exemples. 

le Parti socialiste genevois place le 
bien-être de l'ensemble de la popula
tion au centre de ses préoccupations. 
Il poursuit l'objectif d'un canton dans 
lequel chacune et chacun jouissent 
de conditions et d'une qualité de vie à 
la hauteur des aspirations d'une so
ciété démocratique. 

Le Parti SOCial iste genevoIs s'emploie 
à prendre en compte les divers be· 
soins existant au sein de la popula
tion. Par l'écoute et la concertation, il 
tente d'élaborer des solutions diffé
renciées et équitables. Sa vision de la 
pol itique est celle d'une démocratie 
citoyenne, dans laquelle les associa
tions, les syndicats et autres groupe
ments citoyens ont voix au chapitre. 

Le texte CI-dessus est place sous la responsabilité de ses auteurs et n'engage nullement la Commune de Vermer 
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Une Femme, un Homme 
Deux candidats à l'élection au Grand Conseil 

Ka ,en Dup,az 

La jeunesse, 
la compétence 

J'ai grandi dans le Quartier populaire 
de la Jonction et depuIs un an Je vis 
sur la commune de Vernier, Titulaire 
d'une maturité professionnelle com
merciale, je partage mon emploi du 
temps entre ma formatton en emploi 
d'économiste d'entreprise à la Haute 
Ecole de Gestion et un poste de colla
boratrice au sein du parti radical. 
Agee de 25 ans, certains peuvent 
penser que Je SUIS Jeune pour me 
lancer en politique. Mais Justement, 

c'est main tenant, avant d'avoir des 
projets de famille et de ne plus avoir 
le temps et l'énergie nécessaires à 
consacrer à celle-ci que Je déSire m'in
vestir. 
Je SUIS consciente qu'il y a beaucoup 
a faire afin d'améliorer la qualité de 
vie des genevoIs et j'ai envie d'appor
ter ma contribution, car Je SUIS atta
chée à Genève et suis sensible à ses 
problèmes, comme le manque de lo
gements vacants, les priX exorbitants 
qu'ils peuvent atteindre, le taux de 

chômage en augmentation, qui tou
chent jeunes et moins jeunes. 
Les domaines de la scolarisation et de 
la formation professionnelle me tien
nent également à cœur, Je suis d'avis, 
comme mon colistier, J. Follonier, 
que les notes à l'école sont nécessai
res, Elles sont à mon avis le meilleur 
moyen d'autœvaluatlon pour un élève, 
Il apparaît qu'au niveau profesSion
nel, suivant les secteurs, des PME ont 

du mal a trouver du personnel qualifié 
a la sortie de nos ecoles. En ce qui me 
concerne, j'al été étonnée, lors de ma 
formation, du décalage qu'il y avait 
parfois, entre ce que l'on apprenait en 
cours et ce qu'une entreprise atten
dait de nous, Je suis pour des actions 
et des déCISions cohérentes, car c'est 
de cette manière que l'on peut être 
efficace et crédible. 
Pour cela, être à l'écoute des gens est 
indispensable. J'essaie ainsi d'agir en 
tant que .. messager ,. avec mes 
connaissances de ma génération, En 
effet, bien qu'ils disent souvent ne 
rien comprendre à la politique, qu'ils 
ont l'impression qu'il s'agit de quel
que chose d'inaccessible, ils s'inté
ressent aux problèmes et ont des 
idées. C'est aussi pour cela que Je suis 
candidate et si je parviens à les inciter 
à aller voter systêmatiquement et 
pouvOtr les représenter en siégeant au 
Grand Conseil, j'en serais très heu
reuse. 

Jacques Follonie, 

La politique : 
Une Passion 

Apres avoi r été élu pour la législature 
en cours, et voyant veni r les futures 
élections, il est important de me po
ser la question fondamentale: pour
quoI recommencer ? 

Si la vie de député est un véri table 
casse-tête chinois pour l'organisation 
et la planification de la vie courante, 

les jOies et les satisfactions sont à la 
hauteur de ce défi. 
J'ai le plaisir de présider cette année 
la commission de la santé et c'est 
sous mon mandat que la nouvelle loi 
sanitai re sera votée, Cette nouvelle loi 
sur la santé donnera plus de justice et 
d'égalité à chacun face à la maladie, 

Mon seul regret sera de n'avolT pas pu 
obtenir plus de transparence de la 
part des caisses-maladie pour arriver 
à faire baisser nos pnmes d'assu
rance, mais on y parviendra, j'en suis 
certain, 
Ma plus grande source d'efficaCité a 
été la commission de l'enseignement 
dont j'ai été président entre 2001 et 
2003. 
Pendant cette pénocle, et malgré le 
fait que personne ne m'ait suivi au 
début, j'ai entrepris de remettre de 

l'ordre dans l 'école genevOtse en affi r
mant haut et fort que nous devions 
conserver des notes y compris à l'école 
primai re et mettre en place une struc
ture d'appren tissage qUI permette aux 
jeunes d'avoir le savoi r de base néces
sai re pour construi re leur aveni r, C'est 
aujourd'hui chose pratiquement faite. 
Une journaliste me demandai t pour
quoI Je souhaitais me représenter, la 
réponse est simple: Je me suis telle
ment investi dans l'enseignement et 
son fonctionnement qu'après avoir 
remis l'école primaire sur les rails je 
me doisd'alteindre le même but pour 
le cycle d'orientation, Ce dernier a 
besoin d'une meilleure structure pour 
les élèves et d'une sécurité totale 
aussi bien pour les enseignan ts que 
pour nos jeunes qui le fréquen tent. Ce 
n'est, hélas, pas le cas aujourd'hui, Il 
est éVident que cela doi t changer et ce 
sera le but de ma prochaine législa
tu re, 

Le texte CI-dessus est place sous la responsab,Me de ses auteurs et n'engage nullement la Commune de Vermer 



> P<tr1lll poIi1iQues 

(1),13 GENÈVE 
Union Oémocratique du Centre du Canton de Genève 

L'impossible: une priorité! 

Duranl l'hiver 2003-2004. dans ce 
même journal. l'UDC Vernier. vous 
avait expliqué tout le mal qu'il pensait 
de la politique de la petite enfance du 
Conseil administratif. Dans une série 
d'article au sujet du budget, nous 
vous avions démontré Que le coût 
d'une place dans une institution de la 
petite enfance est très largement su
périeur Que chez une maman de jour. 

Tout d'abord, vous m'autoriserez à 
utiliser te terme de «maman de jour •. 
En effet, le technocratique et te poli
tiquement correct étant largement de 

rigueur dans le domaine social, on 
parle aujourd'hui de " famille d'ac
cueil à la journée .. , Mon fils, lui, parle 
simplement de sa nounou. A tout 
choisir, je pense que cette dame le 
préfère ainsI! MaiS revenons au su
jet qui nous intéresse. 

Solutions plurielles 

Nous avons toujours soutenu que les 
solutions dans ce domaine devaient 
être plunelles, que le lout institution
nel n'allait qu'apporter une effroyable 
explosion des coûts, sans régler com
plètement le problème des places 

manquantes. Sauf peut-être slla com
mune y consacrait la totalité de ses 
revenus, ce qui, évidemment, est in
concevable. Les élus UDC verniolans 
ont , depuis le début leurs mandats, 
demandé que l'on cherche une issue 
à cette quadrature du cercle du côté 
des mamans de jour. Ce à quoI le 
Conseiller administratif en charge de 
la petite enfance a toujours répondu 
qu'il était absolument impossible 
d'augmenter la capacité d'accueil à 
ce niveau. 

Ce prin temps, l'Entente et rUDe, par 
la plume de Zerrouk Benelmouffok 
(lib.), ont proposé un moratoire im
médiat, et jusqu'en 2007, sur l'im
plantation de nouveaux instituts de la 
petite enfance et un blocage du bud
get des charges de ceux-ci au niveau 
de 2005. Tout à coup, comme un 
vent de panique souffla dans le monde 
de l'administration communale : la 
quasi-totalité des fonctionnaires de 
ce service assistant à la séance du 
Conseil municipal, article dans la Tri
bune de Genève et même notre collè
gue libéral importuné dans sa Vie 
personnelle. Seul IKEA avait autant 
mis en émoi la commune lors de cette 
législature! 

Qui change de point de vue ? 

Après d'âpres discussions et la sup
pression du mot _moratoire_ honni 
par la gauche, le Conseiller adminis
tratif en charge de la petite enfance 
annonce ses priorités : la réalisallon 
d'une crèche en partenariat avec les 
SIG et, Ô surprise, le développement 
des familles d'accueil à la journée! 

N'est-il pas étonnant que l'impossi
ble, toujours défendu par l'UDC, de
vienne subitement une prionté ? 

Antoine Bertschy 
Conseiller municipal 
Chef de groupe 

Le texte CI dessus est place sous la responsabliite de ses auteurs et n engage nullement la Commune de Vernier 
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Apprendre s gestes qui sauvent 

Voulez-vousbientôtpasservotreper· l es samaritains de la commune de Pri)(: CHF 99.-
mis de conduire? Vernier organisent 4 cou rs de sauve-
Voulez-vous apprendre les gestes teu rs (lOh) aux dates suivantes : Lieu: 
Qui sauvent? 
Voulez -vous mett re à jour vos 
connaissances en secourisme? 

Si vous avez repondu oui à une de ces 
questions, le cours de sauveteurs est 
la formation idéale pour vous. 

23 et 24 septembre 2005 
(en journée) 
4,7, Il. 12 et 13 octobre 2005 
(en SOIrée) 
5 et 6 novembre 2005 
(en journée) 

Bâtiment de la Sécurité 
Via Monet 3 - 1214 Vernier 

Informations et inscriptions 
au 022 827 37 57 
www.agss.ch 

Grande kermesse de l'Epiphanie: 

Le sa medi 1er octobre 

BhOQ Marché aux légumes au 
Centre commercial du Lignon avec la 
participation des .. MagaSins du 
monde,. 

12h Ouverture de la buvette. Tour
noi de football des juniors .. F ,. du FC 
Aire-le lignon. su r le terrain devant 
l'école et l'Eve du Lignon. 

• 16h Ouverture de la salie des fêtes 
du Lignon. Nombreux stands tradi
t ionnels: spéciali tés sénégalaises, 
émincé au curry rouge et riz créole, 
raclettes. saucisses gri llées, fri tes, 
crêpes, confi tures maison, pâtisse
ries, bric-à-brac, stand de fleurs, arti
sana t, superbe margottan, jeux pour 
enfants, .. le parapentiste ., 

• IBh Remise des prix du tournoi de 
football 

• 19h Animation tropicale et danse 
avec le fameux groupe .. Sal inas. et 
l'école de salsa .. Sabor latin .. sous la 
direction de Carlos CERVANTES. 

21h Bar des jeunes et ka raoké Mme Lucienne SOMMER; le clown 
"knlghts of Dance ... 2hOO Clôture .. BOUl .. et ses ballons 

Le dimanche 2 octobre 

Il h Dans la salle des fêtes, messe 
communautai re animée par un fa
meux groupe de Gospel (pas de messe 
le samedi soir) 

l2h 15 Apéri tif et part ie 
oratoi re 

• 12h45 Repas communau
ta ire. 
Rôti de porc, gratin dauphi
nois, jardinière de légumes, 
salade. (adultes CHF 16.-, 
enfants CHF 9.-) 

• 14h Animation avec le Dise 
jockey Cédric GERWER et 

• NUIT TOTALE . 

L'école de cirque pour enfan ts 
or l ES ACROBATS .. sous la 
di rect ion de Lucien THAON; 
le groupe de danse .. Ballet 
studio 9 • sous la di rection de 

1 7h Tirage de !a tombola spécia le 
des commerçants du Lignon et ti rage 
de la tombola du programme. 
I Bh Clôture de la kermesse. 

MARTIN Antonio 

Technicien en 
électroménager 

Vente & dépannage 
toutes marques 

Tél. 022 /797 49 92 
Natel 079 1 638 73 41 



Sociétaire Raiffeisen c'est tellement mieux! 
.. l 'homme au centre des préoccupations»: cette philosophie baigne la pensée et t'activité chez Raiffeisen . 

Cela ressort aussi dans les multiples avantages Qu'englobe le sociétariat auprès d'une Banque Raiffeisen. 

L',deal coopéraI,' a de l'avenu 

les chiffres recorets et le SUoCces enfegl~lfes ces 

dernières annees par les Banques Ra,ffe,sen 

demontrt'l1 a l'évidence que la coopératl~e n'est 

pas une lorme Crel1llepll~ ,évolue, ma,~ bief' un 

modèle de sucees pOUf ''<l'lemf. 1.25 m,Illon de 

personnes dans nOire pays ont bien compus 

qu'elles a'iaiem tout ,nterêt a devenl' SOCiétaires 

de leur b,nque 

Oul re la p ro~lmlté géographique propre a 

1230 points baflca les en SUISse! 

le sociétariat ren force les liens étr()jts qUI unis

sent la clientèle a l'établissement bancaire local 

L'Ideal coopératif place, en effet, au centre des 

préoccu~tlons l'avantage pour la chentele et 

"00 la maximisation des benéllCes. le bien-être 

au sociétaire dOit primer sur l'Intérêt du con
seiller. le mandat d'encouragement des mem· 

b.es et d~ 8111''11n llt! de Iet.~ Inl@,ét§ Konorm_ 

QUes. stlpJlè par la lOI. fait de la coopérahve une 

lorme JUfldlQue oflentée sur les personnes el non 

sur le capital le pflnClpe .une VOIX par SOCie

taire_ 11 rassemblée générale s'accompagne de 

nombreux avantages d'ordre matériel et Immalê-

Un partenariat de confiance 

la direc tion, les cadres et leurs collaborateurs 

o vrons la vOie 

Qeveloppent des rapports de partenanat avec les 

societaires et chents QU Ils con laissent en gèr'leral 

personnellement 

Cette relalrOn prlvll~lee renlOice la Iflotlvatlon des 

employes comme la conf,aoce de la clumtele en 

leur Banque. 

L'autonomle, par la prise de déciSion locale, pero 

met une mei lleure prise en compte des COnditionS 

régionales et indiViduelles. 

par une politique de fraiS des plus raisonnables 

Parmi les prestatIOns sans IraiS j,guren! par 

elemple re-bankmg et le traire des palem('fl~, 

De ~me. les diverses cartes dede!),1 el de trédl! 

50001 gratuites la plemlf!ll' <tnnee 

Ralt/elsen accorde. en outre. des conditions Inté

ressantes dans l'u tllisallon de la carte Maestro 

anciennement ec. Ainsi, les jlfelevements au. 

Bancoma~ suisses restent gratUi ts. même SI 

l'argent est retire auprès d'une aulre banque 

Autre pllvllege tres apprecié. les cartes Maestro. 

Pourqlloi élre sociétai re d 'llne banque Raitfeisen Maslercard el Visa de Ralffelsen !!qulvalenl au 

Moment fort de la VII' dl!!. banques. le prin temps Passeport musées. Grâce â cette prestation d'une 

est le tempS des assemblées genérales, l'occaSIOn valeur de 105 francs. le détenteur oe la carte 

pour chaque societaire de partICiper a la politique avec Jusqu'à cmq enfants âges de mOlflS oe 16 

de l'entreprIS!! et de partager la collation, A celle ans peuvent, en effet. accéder ilatultement il 

maolfestallonptrares'aJoutenttoutessortesd'aulres plus de 400 musees I!fl SUISse 

événements au.queJs les clients sont aussI con· MatS les avantages ne s'arreterrt pas la Pour 

Vlés, MaiS la mission premlere dts Banques remerCier les SOCIétaires de leur Iloelr!e. les 

RlIlf!e,sen est de fournI' au~ socletaOfIM ~ pm- RIoInIlIlP<; Ralf!PI<;f'n cherchent sans cesse a les 

dUits et servICes a des cond,tlons avantageuses sédUire par de bonnes surpnses Les actionS 

SOCiétaires constltLent la cense sur l' gateau, .1 

les titulaires d'un compte épargne SOCietaire pro- saglt d'opérahons d'envergure nallonale les 

litent d'un tault d'Interet pleferentl!!, allant au Banques Ralffelsen ont ainSI offert li moitie pnx 

compte privé SOCieta ire. s'II connalt le même taux le Jungtraufoch en 2000. l'entrte a l'Expo en 

d'lIItére t Qu'un comple pové normal. son rende

ment est tou tefois plus élevé pUisque aucun IraiS 

n'est facturé A ce propos, les Banques Ralffelserr 

se distrnguent dans tous les tableaux comparatifs 

2002 et le Cervin en 2004 Et les prépara tlf~ vont 

Par le bIaiS de tous ces avantages, les sociétalles 

partiCipent bel et bien au succès 

de leur banque locale, 

Banque Ratffeisen 
Genève Ouest 
Agence de Vernier 
Route de Vemier 184 
1214 Vernier 
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erruer Village 
fait sa rentrée 

L'APEW et tous (tes) les conducteurs 
(trlces) bénévoles ont le plaisir de 
vous annoncer que pour la troisième 
année consécutive, nos deux lignes 
Pédibus sont à nouveau en fonction . 

Est-il encore beSOin de vous présenter 
ce qu 'est un Pédibus ! 

• Un pédibus est un bus virtuel qUI 
SUIt une ligne partlcullére a une heure 
non mOins déterminée, et s'arrête à 
des endroits tout autant ChOISIS, /1 
est constitué d'un conducteur, en 
général une maman, qUI emmene 
des enfants de la maison a l'école, et 
Inversement. Les Jambes de tout ce 
petit monde constituent les roues du 
véhicule et la bonne volonté de 
l'adulte bénévole remplace l'essence. 
Tout enfant peut • monter » dans 

ce • bus . pédestre -. 

Le Pédibus présente plusieurs avan
tages dans le domaine de la mobi
lité · 

Il libère la chaussée d'un trafic 
automobile mutile 

Il permet a l'enfant de prendre 
conscience des dangers de la rue, 
d'améliorer son comportement 

Il permet d'identifier des endroits 
problématiques (points noirs) 
sur le chemin de l'école. 

Pour rappel, le Pédibus .. Canada. 
démarre au ch. du Québec pour se 
terminer à l'école des Ranches, en 
passant par le chemin des Vidollets, 
ch . de la Greube et la rue du Village, 
Pour le Pédibus • chenille verte ., 
départ au ch . de Poussy et arrivée à 
l'école de Vernier-place en passant 

par récole de Poussy, ch. de l'Espla
nade et la roule de Vermer. 

Si vous déSirez inscme votre enfant 
(de la 1'" enf. à la 3~ primaire) ou 
avoir plus de renseignements, n'hési
tez pas à prendre contact avec les 
coordinatrices de quartier dont vous 
trouverez les coordonnées ci-dessous. 

De plus, nous sommes toujours a la 
recherche de nouveaux parents béné
voles pour condUi re un Pédlbus sur 
les deux lignes déjà eXistantes dans le 
village. Vous inscrire, ne serait-ce que 
pour un trajet dans la semaine, nous 
permettrait peut-être d'ouvrir un ho-

raIre ou d'aIder un autre parent qui 
s'occupe de plusieurs enfants. 

Alors, n'héSitez plus et venez rejoin
dre la grande famille du Pédibus à 
Vernier! 

Sébastien Ruffieux 
Président de rAPEW 

Rensejgnements : 

Pour Poussy au 022 341 5639 
Pour Canada au 022 341 45 04 
APEVV, case postale 404, 
1214 Vernier, tél. 022 34145 04 
aoevv@aoevv org ou 
apeyy@infomaniak ch 



l'AICE présente son ouvea 

l'Association des Intérêts de Châte
laine et Env.rons (AICE) se préoccupe 
des problèmes que la population peut 
rencontrer dans le quartier de Châ te
laine et environs (nouvelles construc
tions. nouveaux; habi tants. écoles. 
entretien des préaux, amenagements 
pour les enfants, salle de spectacle 
(école de Balexert), propreté, com
merces, Jardms familiaux, plans loca
lisés de quartier, etc.). 

Membres du comité pour l'année 
2005-2006 , 

Président : Pierre-Alam Mean 
17, ch. de Maisonneuve 
1219 Châtelame 

Vice-Président FranCIS Ballager 
91, av. de Châtelaine 
1219 Châtelaine 

Secrétai re: Germain Châ telain 
25, ch. Pasteur - 1209 Geneve 

Tresonère : Claude Johnson 
2, ch. de Anémones 
1219 Châtelaine 

Membre: AlaÎn Miche 
98, av. Edmond-Vaucher 
1219 Châtelaine 

Membre: Michel Rouvière 
72 8, av. de Châtelaine 
1219 Châtelaine 

L'actualité de • repnse de 

85 ans ! C'est bien l'âge de votre 
société communale 1'.Echo de Ver
mer-, Notre section théâ tre est. après 
le théâtre de nos amis du . Cercle de 
l'Espérance_, la plus ancienne troupe 
de coméd iens - amateurs_ de notre 
canton. 

Ces huit décennies et demie, nous les 
avons marquées en présentant en 
mars .. Oncle Vania», de Tchékhov. 
Dès septembre, nous nous mettons à 
la préparation de . La Grande Roue», 
de Vaclav Havel. Pour votre plaisi r, 
nous avons réuni une distribution so
lide et homogène, formée d'acteurs 
que vous conna issez bien. La mise en 
scène est assurée par Jo Excoff ier, 
une référence en la matière! Et, une 
fois encore, un décor d'une foHe origi-

nalité est conçu et réalisé par Fran
çois Capt. 

Cette oeuvre, selon notre habitude, 
vous sera proposée au mois de mars 
de l'année Qui vient. 

N'oublions pas non plus de vous si
gnaler Que dans les locaux Que la 
commune met à notre diSposition ,o l e 
Choeur de Vern ier-, t'autre branche 
de notre société, reprendra lui aussi 
ses act iVi tés. 

Vous pouvez également sUivre notre 
actualité sur notre site Internet 
www ZOFKA cMheatreyernier 

Merci de votre soutien 
Albert MORARD 

) \1t ~!>odalhr _ 

COInlte 

Pour nous contacter, n' hésitez pas à 
appeler : 
Michel Rouvière 022 796 91 83 
ou Mme Claude Johnson 022 797 
1958 ou écrire à : AICE. case postale 
207, 1219 Châtelaine. 

SI vous souhaitez nous sou tenir dans 
notre action, vous pou\lez nous adres
ser \lotre cotisation de membre 
CHF 15.-lan au CCP 12-12181-4. 
D'avance nous vous en remercions. 

Vous pouvez aussI faire partie de 
notre -comité. qUI se réUnit le 2eme 
lundi de chaque mois (de septembre 
à juin), à 20h30 au Centre de Quar
tier de Châtelaine (CaC). 

Chœur de 
Vernier 
Direction : Diego Innocenzl 

Nous recherchons de nouvelles 
voix dans tous les registres 

Notre programme 2005-2006 : 
HOMMAGE A 

8ENJAMIN BRITIEN 
Intégrale des motets avec orgue 

Répétitions: le jeudi soir de 20h à 
22h à l'école des Ranches (route 
de Peney, Vernier) 

Si vous êtes intéressés. 
veuillez prendre contact avec : 
Madeleine Gasser 022 783 00 92 
ou Josselyne Esloppey D22 782 

5233 
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Gand ucce our 1 s 
'tits Bouchon 

L'Association Les P'tits Bouchons 

recherche activement des bénévoles 
pour le tri des bouchons, qui se passe 
dans ses locaux a Meyrin, au 32, 

route H.-C. Forestier. 

Venez nous trouver et surtout vous 
frayez un chemin a traverc; fpc; lonnes 
de bouchons en attente de tn, et SI 

cela ne vous décourage pas vous pour
rez rester ou revenir quand vous le 

désirez. 
Le tri se tait du lundi au vendredi de 
16h à 19h et le samedi de lOh a 13h. 

Vous pouvez venir 1,2 ou 3h / 1,2 ou 
3 après-midi ou plus, selon votre 

envie. 

Nous recherchons éga lement dès le 

mois de septembre un chauffeur bé-

névole pouvant porter des charges 

jusqu'à 23 kgs, pour la récolte des 
sacs de bouchons et couvercles, 

Le ramassage s'effectue le matin de 
9h à 12h (selon les beSOins) du lundi 

au vendredi, sur Genève et les envI

rons, SI vous avez un break ou une 
vOiture de livraison, les petits fraiS et 

l'essence sont priS en charge par l'as
sociation. Autrement un simple per
mis de condUire suffit. 

Si vous qui êtes à la retraite ou désirez 
faire une bonne action, pourquoi ne 
pas donner quelques heures à l'asso

Ciation. Contactez le 079 470 0718 
pour toutes informations dont vous 

auriez besoin. 
www lesptJtsbouchoos corn 

re et octobre 
à l'Alibi 

Vendredi 30 septembre, repas à 

l'Alibi avec L'ABARC de 18h à 21h. 

• Tous les mercredis ouvert de 10h 
à 18h avec repas à midi (CHF 5.-) 

Vendredi 14 octobre, sOlrêeà l'Alibi 

Vacances d'octobre, du lundi 17 
au vendredi 21 de 9h à 18h (sortie le 

jeudi 16) 

Vendredi 28 octobre au soir, repas 

a l'ABARC avec l'Alibi 

• TROC DE JOUET samedi 29 octo
bre (école de Vernier-Place) 

Du lundi au vendredi de 16h à 18h 

Le mercredi de lOh à 18h accueil 
libre avec repas (CHF 5.-) 

0223410408 ou 
mq. vernler@fase.ch 

Concert 
Dimanche 25 septembre 2005 
à 18h au Temple du Lignon 

Liliane Jaques, flûte 

Isabelle Martin-Achard, 1arpe 
œuvres de Donizetti, Andrès, 

von Wilm, Ibert, Thomas, 

Rossini, Bochsa 

Entrée libre - collecte 

ALDJAZAIR 
présente les soirées de Ramadan 

Nadia BENYOUCEF 
Hawzi Algérois 
le 8 octobre à 21 h30 à la salle des 
fêtes Avanchet- Salève (Avanchets) 

Mohamed Seguenni & les 

AïsSAOUA 
fondation MALLOUF de Constan

tone le 29 OCTOBRE à 21h30 
à la salle communale de l'école 

d'Aire 

Renseignements : 
tél 078 7381426/076 3348494 

Danse - stretching 
pour adultes 

Cours de danse (ballet jazz) , 

débutants/moyen mercredi de 
18h30à 19h45etde20hà21h15 
moyen/avancé jeudi de 18h15 à 
19h30 
Cours de stretching, tous niveaux 
jeudi de 19h30 à 20h30 

Ecole du lignon III, 
salle de rythmique Il 

Pnx: danse CHF 44.- par mois; 
stretching CHF 40.- par mois 

Renseignements: 

Mme Doris Gerber 

av. du lignon 17, 1219 Le lignon 

tél. 022 796 46 63 
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Marché humanitaire et associatü pour 

L'attente patiente au cencre de consulrallon médicale 

Samedi 1er octobre 2005 de 
9h à 19h, à la salle communale 
de Vernier Place. 

Le but de cette mamfestation est de 
faire connaitre notre associatIon et de 
récolter des fonds pour nos divers 
projets en faveur des enfants défavo
risés au Vietnam. Plus concrètement 
les fonds récol tés permettent de sou
tenir les 3 programmes de base en 
place: 

1. Soutien d'une école pour enfants 
mal voyants et malentendant 
(déjà existante, mais très pauvre 
et démunie, fonctionnant avec le 
minimum vital). 

2. Un centre de consultation médi
cale pour enfants défavorisés. 

3. Le programme de bourses d'étu
des. Actuellement des parraina
ges individuels pour enfants éco-

liers et étudiants à l'universi te 
s'ajoutent il ces programmes de 
base. De nombreuses vIsites sur 
place par des membres de l'asso
ciation durant leur voyages pnvés 
ont amélioré la communication 
entre les personnes travaillant a 
la base de ces programmes et 
l'association en Suisse. 

4. Chaque année des nouvelles de· 
mandes. des nouveaux projets 
nous sont présentés lors de nos 
visites sur place. Nos efforts se 
dirigent alors sur la recherche de 
fond auprès de sources diverses 
et en dehors de nos activités. Plus 
dans notre site internet 
www.jmLch 

Vous trouverez sur place des aSSO(:la

tlOnsde tous horizons présentant leurs 
actions et activités. 
Vente de broderies, artisanat vietna-

mien et articles des divers pays repré
sentes: Afrique, Roumanie, ASie, etc . 
ainsi Que la Suisse. 
Grande brocante et buvette avec pe
tite restauration. 

Bus 6 et 19. arrêt Vernier-Ecole 
AssociatIOn Jeunesse du Mékong et 

Intégration 
Site Internet: www.jmi.ch 
e-mail jmi@jmi.ch 
Tél. 079/ 427 7304 

Petites annonces 

à votre service gratuitement 

Fax au 022 306 06 2l. 
Tél. au 022 306 06 22 ou 
e·mail: 
cu Itu re·i nformation@vernier .ch 

Garde d'enfants 

• Maman de jour agrée à Pro 
Juventute cherche à garder en· 
fants à partir de 3 ans de Bh15 à 
16h45 maximum. Tél. 022 341 
3165. 

• Je cherche une personne Qui 
pourrait garder mon fils de 5 ans 
(2E) 2 mercredis par mois de ah à 
IBh envi ron. De préférence Quar
l ier Vernier-Village. Rénumération 
à discuter. Tél. 022 341 5206 ou 
0797126710. lesOl(' 
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Le Pe~us d ,...." en sortie à la Dôle 

l 
• 

Une année scolaire s'est bientôt écou
lée depUIS la création du Pédibus de 
l'école d'Aire. Si nos débuts semblent 
modestes , nous sommes fières du 
bon déroulement de notre organisa
tion. 
Nous avons rendu service à des ma
mans en difficulté et nous avons éga
Iement diminué nos trajets pour ac
compagner nos enfants a l'école. 
Bien entraînés physiquement et pour 
ponctuer cette année piétonne nous 
avons organisé une sortie marche à la 
Dôle. 

Le samedi Il juin dernier, nous nous 
sommes retrouvés 5 mamans mar
cheuses dont une grand-maman et 7 
enfants de 3 à 5 ans, sans oublier le 
dernier-né de 3 mOlS. Cette fois nous 
sommes partis en voiture, en direc
tion de Nyon, puis Gingins. où nous 
avons SUIVI la route qUI monte â la 
Barillette, puis juste avant la Barillette, 
nous avons bifurqué en direction du 
chalet de la Dôle 1l439m.l. 

De là nous avons marchë 3/4 heure 
pour attemdre le col de Porte (155 7m.) 
ou une pause pique-nique était bien
venue. Puis nous avons continué en
core une demi-heure pour arriver à la 
stalion météorologique de la Dôle 
(1677m.). La prairie au mois de juin 
est couverte de fleurs, aussi bien les 
mamans comme les enfants n'ont pu 
s'empêcher de faire de beaux bou
Quets. 

Le soleil était au rendez-vous, nous 
pouvions voir les alpes, le Mont-Blanc 
Quelque peu voilé, le lac el aussi le jet 
d'eau. Enfin même un chamois est 
venu nous surprendre. 

Une belle course, nous vous la recom
mandons pour une sortie en famille. 

Pour l'entraînement nous vous propo
sons de participer. dès la rentée sco
laire à notre Pédibus. Il part quoti
diennement du no 2, ch. du Bois-des
Frères. suit le ch. du Wellingtonia 
traverse le ch. du Bois-des-F rères puis 
longe le ch. Grand-Champ jusqu'à 
l'école d'Aire. Durée du trajet 10 mi· 
nutes, 4 fois par jour. Nos enfants 
marchent Quotidiennement 40 minu
tes. et ceci par tous les temps. 

Pour les mamans du pédibus : 
Madeleine Codemo 

ejoignez l'Arbre à jouets 

Envie de côtoyer des enfants ? 
Nouvellement arrivé{e) dans le 

Quartier, et envie de participer à la 
'Ile de quartier? 

Vous avez Quelques heures de 
disponibilité une fois par semaine, 
ou tous les 15 jours 

Vous vous intéressez au jeu 

Peut-être pourriez-vous faire profi
ter la Ludothèque d'Aire-Le Lignon 
de votre dynamisme, de votre créa
tivité ainsi que de nouvelles idées, ,. 
Rejoignez notre équipe de bénévo
les, c'est avec grand plaisir que nous 
vous accueillerons. 

lundi de 16h30 à 19h 
jeudi de 15h30 à 18h 
Fermé durant les vacances scolaires 
locaux à la Paroisse protestante du 
Lignon 

Contact au;.: heures d'ouvertures au 
079401 51 04 ou appelez Mary
France Casto au 022 797 38 97. 



Elections au Grand-Conseil 
9 octobre 2005 Liste no 3 

, . 
reussissons 
ensemble 
avec les candidats de Vernier 

Alain Charbonnier 
Gabrielle Falquet 
Alexandre Anor 
Jacques-Eric Richard 
Ruth Righenzi-Eggenberger 
Jean-Claude Jaquet 

~~ 
les socialistes 




